



Universidad Superior de Guadalajara

Evaluación y Calidad de la Docencia Universitaria

Los procesos de Aseguramiento de la Calidad de la Educación Superior son un fenómeno característico de las últimas cuatro décadas, su figura es transversal a la mayoría de los sistemas de educación terciaria del mundo. Tienen un origen en el área de los negocios y la producción, pero migran al ámbito educacional cuando ambas actividades cruzan sus intereses con los del Estado en un mundo permeado por la globalización. Son mecanismos de verificación del cumplimiento de estándares mínimos, previamente validados, con base en el mejoramiento continuo en las propias instituciones y la implementación de sistemas de mejoramiento que respondan a las necesidades de los alumnos, las empresas y los estados.

Una de su principal herramienta es la evaluación tanto interna como externa, en ella confluyen las acciones de distintos actores con un mismo objetivo de mejorar y promover la calidad de la educación superior. Comprende dos procesos, el primero que es interno o de autoevaluación que involucra a los miembros de la comunidad académica y contribuye de manera efectiva a la rendición de cuentas institucional; el segundo corresponde a la evaluación externa y acreditación que, siendo un instrumento de política pública educativa está diseñada por las autoridades de gobierno para impulsar cambios profundos en el sistema. La acreditación institucional, la implementación de un modelo formativo, la planificación estratégica institucional y la acreditación de carreras, han sido los cuatro grandes procesos responsables de garantizar que las instituciones acreditadas, sus programas y sus docentes cumplen criterios de calidad.

Los procesos de aseguramiento y los sistemas de evaluación tienen su concreción en la calidad de la docencia que se imparte; promovieron la responsabilidad docente, generaron procesos continuos de superación y mejoramiento de las competencias propias de un alto dominio disciplinar, de la gestión, evaluación, del quehacer profesional docente, que en su conjunto

Conoce nuestros Programas 100% Online:

Doctorado en Educación Socioemocional y Convivencia Educativa

Doctorado en Enseñanza y Aprendizaje en la Educación Superior

Doctorado en Educación y Liderazgo - Doctorado en Acreditación y Calidad Educativa

Doctorado en Ciencias del Aprendizaje



Universidad Superior de Guadalajara

generaron una cultura de la calidad desde el nivel de aula que alcanza y permea a toda institución y los actores involucrados.

Dra. Luisa Bastidas Figueroa

Conoce nuestros Programas 100% Online:

Doctorado en Educación Socioemocional y Convivencia Educativa

Doctorado en Enseñanza y Aprendizaje en la Educación Superior

Doctorado en Educación y Liderazgo - Doctorado en Acreditación y Calidad Educativa

Doctorado en Ciencias del Aprendizaje